

Jahresbericht der Braunauer Tafel 2020

Die ehrenamtlichen MitarbeiterInnen der Braunauer Tafel holen wöchentlich bei den Lebensmittelgeschäften in und um Braunau Waren ab, die noch verwendbar sind, aber nicht mehr verkauft werden. Diese Waren werden von der Tafel kostenlos an MitbürgerInnen mit geringem Einkommen weitergegeben.

Corona betrifft uns alle

Naturgemäß hat die Corona-Pandemie unseren Ablauf auch in Braunau gehörig durcheinandergewirbelt. So mußten wir von 14. März bis 13. April 2020 unsere Lebensmittelausgabe unterbrechen. Um unsere am meisten gefährdeten MitarbeiterInnen, die großteils SeniorInnen sind, keinen gesundheitlichen Gefahren auszusetzen, starteten wir in den Medien einen Aufruf, jüngere, weniger gefährdete MitarbeiterInnen zu finden. Das Echo war enorm. Es meldeten sich auf Anhieb ca. 45 hilfsbereite Männer und Frauen, um einen Neustart nach dem ersten Lockdown zu ermöglichen. So konnten wir am 18. April unsere Lebensmittelausgabe wieder starten.

Die Freude war groß und unsere KlientInnen können seither wieder Woche für Woche mit dringend notwendigen Lebensmitteln unterstützt werden.

In der Zwischenzeit kam uns auch die Caritas mit einer Unterstützungsaktion zu Hilfe.

Mit gesammelten Spenden wurden unsere KlientInnen zur Überbrückung mit Einkaufsgutscheinen unterstützt.

Zustelldienst

Um die Infektionsgefahr für die Personen aus den bekannten Corona-Risikogruppen zu vermeiden, hat die Braunauer Tafel seit April einen Zustelldienst eingerichtet.

Dieser wird gut angenommen und ermöglicht diesen Personen, aber auch generell Menschen mit eingeschränkter Mobilität, die Leistungen der Tafel in Anspruch zu nehmen.

Dadurch können wir auch etliche Personen erreichen, die bisher nicht unterstützt wurden.

zusätzliche Ausgabestelle Altheim in Planung

Um einen breiteren Kreis von Menschen mit unserem Angebot zu erreichen, planen wir, in der Nachbarstadt Altheim ebenfalls eine Ausgabestelle zu eröffnen. Die Vorarbeiten dazu sind bereits soweit gediehen, dass wir im Februar 2021 mit der Lebensmittelausgabe starten. Diese Ausgabestelle wird in Zusammenarbeit mit der Caritas betrieben.

Not hat keine Hautfarbe oder Nationalität

Besonders betroffen hat uns das Elend der Flüchtlinge auf der griechischen Insel Lesbos gemacht. Deshalb wurde von TafelmitarbeiterInnen eine Kleidersammelaktion von Privatpersonen unterstützt. Dadurch konnten im Bezirk Braunau ca. 800 Schachteln mit Winterkleidung für das Flüchtlingslager Moria gesammelt und nach Griechenland geschickt werden, um die katastrophalen Lebensbedingungen der Menschen im Lager etwas zu mildern. Diese Aktion wurde auch vom Yachtclub Braunau-Simbach mit einer Spende unterstützt.

Statistische Angaben:

gerettete Lebensmittel	ca. 78 Tonnen
Anzahl MitarbeiterInnen	98
Anzahl Ausgabestellen	1
Anzahl Ausgabetermine	47 Samstage
Anzahl AbholerInnen Mittelwert pro Tag	67
Anzahl AbholerInnen gesamtes Jahr	3150 (67*47)
unterstützte Personen Mittelwert pro Tag	170
unterstützte Personen ganzes Jahr	8000 (170*47)

Administrative Angaben:

Vereinsobmann Konrad Prommegger
Vereinsadresse Raiffeisenstr. 12
4962 Mining

Ausgabestelle Veranstaltungszentrum Braunau
Salzburgerstr. 29a
5280 Braunau

Homepage <https://www.tafel-braunau.info/>
Facebook <https://www.facebook.com/braunauertafel/>
Mailadresse office@tafel-braunau.at
Telefon 0676 6117086